



ENSEMBLE DÉFENDONS
LA MÉDITERRANÉE ET NOTRE CLIMAT



INVITATION COP21 Paris

Side event 2nd December 2015 – 15 h à 17 h – Site du Bourget

Adapter les espaces côtiers

« Risques côtiers / érosion et submersion marine : la situation des zones côtières en Méditerranée soumises aux effets du changement climatique »

Nos rivages sont soumis à de fortes pressions qui se traduisent par une disparition de plages et des dégâts qui vont aller en s'accroissant au fil des prochaines décennies.

De nombreux projets côtiers européens (Beachmed, Coastance, Maremed, CoastGap...) ont ces dernières années permis d'analyser ces risques pour en améliorer la connaissance, et préparer une réponse commune.

<http://www.facecoast.eu/>

To adapt coastal areas.

"Coastal risks / erosion and marine submersion: the situation of the Mediterranean coastal zones subjected to the effects of climate change"

Our shores are subjected to strong pressures that result a disappearance of some beaches and damages that will go be accentuated over the coming decades.

Many European coastal projects (Beachmed, COASTANCE, Maremed, CoastGap ...) have in last years analyzed these risks to improve their knowledge and to prepare a common response.

Side event 3rd December 2015 – 10 h à 12 h 30 – Site du Bourget

Adapter les espaces côtiers à l'occasion de la journée des Mers et des Océans.

« Adaptation des zones côtières méditerranéennes aux risques côtiers : **Charte de Bologne et Joint Action Plan** »

Suivant les recommandations européennes de 2002 sur la GIZC, 29 collectivités méditerranéennes ont signé en 2013 la Charte de Bologne dont les enjeux seront présentés et commentés.

Achévé en 2015, le projet CoastGap a élaboré un Plan d'actions conjoint et partagé à l'échelle de la Méditerranée (Joint Action Plan) : ce document constitue une réponse à la situation critique vécue qui va s'aggraver au cours des prochaines décennies.

<http://bolognacharter.facecoast.eu/>

To adapt coastal areas, during the Day of Seas and Oceans.

"Adaptation of Mediterranean coastal areas to coastal risks: Bologna Charter and Joint Action Plan"
Following the 2002 European recommendations on ICZM, 29 Mediterranean authorities signed in 2013 the Bologna Charter which issues will be presented and discussed.
Completed in 2015, the CoastGap Partners developed a Joint Action Plan at the Mediterranean scale : this JAP document is a response to the actual critical situation which will worsen in the near future.

Contact :

Département de l'Hérault / DEIE - PEE
M Philippe Carbonnel
+33 4 67 67 70 83 or +33 670 011641
pcarbonnel@herault.fr



Projet cofinancé par le Fonds Européen
de Développement Régional (FEDER)

Project cofinanced by the European Regional
Development Fund (ERDF)

